

# 若 樹

杉並区立東田中学校

年度末に入って

校長 鳥居 利至

あっという間に1月が終わり2月になりました。3学期は、1年間で一番短い学期です。1月には、1年生は鎌倉校外学習、2年生はスキー教室、3年生は推薦試験が始まりいよいよ受験も佳境に入ります。

1年生の鎌倉校外学習では、中学生になって初めての校外学習でした。事前学習では、どの班も鎌倉をよく調べ、各班がルートを決め、全日班行動を行いました。事前学習の時から1年生の多くが、校外学習を楽しみしていました。当日は天候に恵まれ、気温は低かったのですが晴天で校外学習日和になりました。鎌倉は、訪日外国人が多いのはもちろんですが、我々と同じ学生の班行動が多く制服を着ているにも関わらず、生徒を見かけるのが大変でした。私自身、学校では見られない生徒の良いところを見る事ができ、とてもうれしい体験になりました。また、見学場所で会う生徒たちの楽しそうな笑顔がとても印象的で、どの生徒もたくさんの思い出をつくり帰路につきました。

2年生の菅平スキー移動教室では、出発前は大寒波が来ていて大変だと心配していました。期間中国内最低気温-22℃を記録したものの、晴天が多く菅平としては気温が低いのは当たり前の地域なので、絶好のコンディションの中、実習を行うことができました。多くの生徒が初心者で、靴を履いたり、スキーを付けて歩いたりするのがやつでしたが、3日間大きな怪我、病気もなく過ごし、最終日は、菅平の奥ダボスから下のゲレンデまで半日かけて滑り降りてきました。印象に残ったのは、実行委員や係の生徒が率先して動けていたことで、中でも、全員で行った学年レクは、進行含め生徒の力でとても楽しい時間が過ごせ、中堅学年としての頼もしさを強く感じました。

3年生は、私立の推薦入試に始まり都立推薦、私立一般入試、都立一次と進んでいきます。私立推薦入試・都立推薦の結果を受け、うれしい知らせを聞きました。そして、都立一次の発表が3月2日になります。3年生の全生徒が自分に一番あった進路決定ができる事を切に願っています。良い知らせを心待ちにしています。

最後に保護者の皆様、暮れには教育調査等のアンケートにお答えいただきありがとうございました。次年度の学校経営に生かしていきたいと思います。学校では、3学期に入っても上記のように各学年、活発に活動しています。そして、10月ごろから、インフルエンザが流行し、本校では2学年が2学期終業式直前に学年閉鎖を行いました。タイミング良く冬休みが挟まり、収束しました。しかし最近再び、インフルエンザによる欠席が増えています。空気が乾燥しており、感染症も発生しやすい状況であることは、まちがいありません。マスクの着用は、任意になってはいますので、適宜利用してください。まだしばらく寒い日が続きますが、どうぞご自愛ください。

### 道徳授業地区公開講座

1月10日(土)、道徳地区公開講座を行いました。紙芝居サークル「原っぱ」の方々をお迎えして、紙芝居を利用した読み聞かせによる人権講演会として実施しました。平和などについて真剣に考える機会となりました。



### 移動教室（2年生）

1月21日(水)～23日(金)「移動教室」が実施されました。寒波の影響が心配されましたが、その影響をほぼ受けることなく、3日間を予定通りに実施できました。多くの生徒が、スキーの上達を実感できたようです。あと2か月で最上級生となる皆さんのが成長が楽しみです。



### 校外学習（1年生）

1月30日(金)に鎌倉校外学習が実施されました。教員の手を借りず、班員と協力して計画通りの班行動ができるかが、大きな目標の一つです。当日は、電車の遅延等、アクシデントがあり臨機応変な対応が必要になりました。普段の学校生活では、学べない学習ができました。友人との絆も深めました。



杉並区教育調査集計結果を東田中HPに掲載しました。